

Bio Theresa Züger

Deutsch

Theresa Züger ist eine interdisziplinäre Forscherin im Bereich Künstlicher Intelligenz (KI). Sie leitet am Alexander von Humboldt Institut für Internet und Gesellschaft das [AI & Society Lab](#), eine interdisziplinäre Schnittstelle für neue Forschungsansätze und Wissenstransfer im Bereich KI. Im Projekt [Public Interest AI](#) erforschte Züger, welche Prinzipien und Kriterien gemeinwohlorientierte KI-Projekte auszeichnen. Dabei entwickelte sie mit ihrem Forschungsteam KI-Prototypen wie etwa eine Anwendung zur [Vereinfachung von Online-Texten](#) für mehr Barrierefreiheit im Internet und ein Fact-Checking-Tool gegen Desinformation. Zudem arbeitete Theresa Züger im internationalen Projekt [Frauen* im Tech Sektor](#) an intersektionalen Fragestellungen zur Gleichberechtigung von Frauen* in der Technologiebranche. Zuvor leitete sie die Geschäftsstelle des [Dritten Engagementberichts](#) der Bundesregierung im Auftrag des Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (BMFSFJ). 2017 wurde Theresa an der Humboldt Universität zu Berlin im Fachbereich Medienwissenschaft mit einer Arbeit zum Thema “Digitaler ziviler Ungehorsam” promoviert.

English

Theresa Züger is an interdisciplinary researcher in the field of artificial intelligence (AI). She heads the [AI & Society Lab](#) at the Alexander von Humboldt Institute for Internet and Society, an interdisciplinary interface for new research approaches and knowledge transfer in the field of AI. In the [Public Interest AI](#) project, Züger researched the principles and criteria that characterise AI projects oriented towards the public interest. Together with her research team, she developed AI prototypes such as an application to [simplify online texts](#) for greater accessibility on the internet and a fact-checking tool to combat disinformation. Theresa Züger also worked in the international project [Women* in the Tech Sector](#) on intersectional issues relating to equal rights for women* in the technology sector. Previously, she headed the office of the [Third Engagement Report](#) of the Federal

Government on behalf of the Federal Ministry for Family Affairs, Senior Citizens, Women and Youth (BMFSFJ). In 2017, Theresa received her doctorate from the Humboldt University of Berlin in the Department of Media Studies with a thesis on 'Digital Civil Disobedience'.